

校長室だより No.11

「IT's Your Vibe」 あなたらしさ

「1月往ぬる」…早くも「逃げる2月」に入りました。時候の挨拶には「立春の候」と記すようになりましたが、「春」はまだもう少し先のようです。

さて、令和8年（2026年）は、「スポーツ観戦」が趣味の私にとって、とてもワクワクする1年になりそうです。通年で楽しんでいるのは、大相撲、プロ野球、高校野球…。とりわけ年末年始・先月は、高校サッカー、春高バレー、ラグビー、駅伝競走、マラソン…と多くのスポーツをテレビ観戦しました。そこに今年は、2月：冬季オリンピック、3月：パラリンピック、WBC野球、6月：サッカーワールドカップが加わります。

この2月は、何といっても冬季オリンピック。今回は、イタリアの都市ミラノとコルティナ・ダンペツツォで開催されます。8競技116種目が実施され、冬季競技のアスリートたちが熱戦を繰り広げます。表題「IT's Your Vibe (あなたらしさ)」は本大会のモットーです。私は、日本の選手が出場する全種目を応援してはいるのですが、とりわけ、今回新たに追加された「スキーモ」いう競技に関心をもっています。スキーマウンテニアリング（Ski Mountaineering）を略して SKIMO（スキーモ）と呼ばれ、上り坂や下り坂を滑ることに加えて、登山技術を駆使して雪山を駆け抜ける競技です。とても過酷なコースを2時間ほどかけて走破するようですが、どんなレースが展開されるか楽しみにしています。

日本選手団は、総勢120名程度のようですが、すべての選手に私が一番に望むことは、「あなたらしく、オリンピックを、その勝負を、楽しんで欲しい」ということです。私たちファンやマスコミが騒ぎすぎて、結果を求めすぎて…、それがプレッシャーになり、実力を発揮できずに… 時折、胸が苦しくなります。とくに、我が国においては「日本のため、応援してくれる人のため。メダルの数がどうの、色がどうの。感謝の心をもって。」などの選手の発言が評価される文化ですが、私はとにかく、代表に選ばれたことをまずは誇りに、そして二度とないそのオリンピックを楽しんで欲しい。自分がどこまでやれるかを試して欲しい。あなたご自身のために挑んでいただきたい。と心から願っています。また、本大会を最後に、現役を引退される選手も数多くあるようです。それならなおさら、ご自身の「これまでの努力・頑張りへのご褒美」に精一杯楽しんできて欲しいです。

モットー「IT's Your Vibe」のように、「あなたらしく」競技される選手の皆さんのが真剣かつ懸命な表情、活躍、歓喜の涙などから感動を得て、また私自身の人間性の向上につなげられたらいいなあ、と思っています。千種の子どもたちにも、このオリンピック・パラリンピックからまた多くを学んで欲しいと願っています。頑張れ！ニッポン！

令和8年2月2日

千種学園

宍粟市立千種小学校長 上山 昌秀